

fois de plus au Saint-Père l'amour profond qu'ils lui portent. Arrivé sur la place de S. François, Pie IX y a trouvé toute la population transtévérine, qui l'a accueilli avec des vivats frénétiques, et en lui demandant sa bénédiction. En ce moment, sa voiture a été littéralement couverte de fleurs. Le pontife, ému jusqu'aux larmes, ne pouvoit dire une seule parole; il se contentoit d'étendre les bras et de bénir cette foule si aimante et si aimée. Le soir les transtévérins ont illuminé tout leur quartier spontanément.

Le congrès fédéral, qui doit travailler à former la ligue italienne, dans sa 10. séance, a nommé pour ses présidents Romeo, Gioberti et Mamiani, et pour ses vice-présidents Perez de Palerme et Lucien Bonaparte.

BRUXELLES. — C'est dans cette ville que s'est assemblé un congrès universel de philanthropes pour travailler à établir une paix générale et permanente. Il y avait entre eux beaucoup de membres anglais français, belges et américains.

TOSCANE. — La ville de Livourne s'est révoltée contre le gouvernement Toscan; aux dernières nouvelles cependant le Grand-Duc avait accepté le gouverneur Montanelli, que la ville s'étoit nommé.

Florence, à son tour, a eu ses journées de troubles, malgré l'administration si paternelle et si libérale du souverain.

MEXIQUE.

Les nouvelles de Mexico vont jusqu'au 12 du mois dernier. Des bruits de rébellion arrivaient sans cesse des provinces à la capitale. Herrera et son administration étaient dans des craintes continuelles.

La nouvelle donnée par quelques journaux américains que le choléra était à New-York est fautive.

Premiers.

RHÉTORIQUE.

M. Elie Angers, en version latine.

SECONDE.

M. Jas. Nesbitt, en version latine.

QUATRIÈME.

M. A. Thibaudeau, en version latine.

SIXIÈME.

M. M. C. Fecteau, L. Rochette, en thème.

SEPTIÈME.

M. M. Azade Trudelle, J. Lawler.

CLASSE PRÉPARATOIRE.

M. James Shaw, Israel Giroux.

CORRESPONDANCES.

M. LE RÉDACTEUR. — Peut-être consentirez-vous à sacrifier un petit coin de votre intéressante feuille aux formules suivantes de mnémotechnie?

UN ABONNÉ.

EVÊQUES DE QUÉBEC *mnémotechnie.*

1. De Laval les enfants ont le jeu d'oeur, '674;
2. Nos pères en S. Valier eurent un sage évêque, '687;
3. Mornay en Canada ne fut pas comte, '729;
4. Herman Dosquet y vint comme ami, '733;
5. L'Auberivière y fut à peine campé, '739;
6. Agis, Pontbriand, pour que l'on s'accorde, '741;
7. Et que l'on prenne Briand pour co-juge, '766;
8. Philippe d'Esgly à S. Pierre avoit son couvert, '784;
9. Hubert étoit, dit-on, sur le qui-vive, '788;
10. Distinguez Denaut comme évêque de Québec, '797;
11. De toi, ô Plessis, on respectoit le sévère visage, '806;
12. De nos anciens évêques Panet est le nom final, '825;
13. Demeurez-nous, Signay, encore longtemps vous-même, '833.

N. B. 1. Mgr. Laval, fondateur du Séminaire de Québec.

3. Mgr. Mornay n'est jamais venu en Canada.

6. Sous Mgr. de Pontbriand, guerre entre la France et l'Angleterre.

8. Mgr. d'Esgly demeurait à S. Pierre, île d'Orléans.

Ces formules indiquent la date de leur nomination au Siège de Québec.

Québec, 4 Nov. 1848.

MONSIEUR LE RÉDACTEUR. — Je pensais pourtant bien savoir ce que c'est qu'un *logogriphe* aussi bien qu'une *énigme*; mais depuis votre numéro du 25 Octobre, si vous avez raison (?), je ne m'y connais plus. Quel nom donc donner au vers latin qui suit? —

"Mitto tibi navem prorà puppique ca-
rentem."

JOSE.

2 Novembre, 1848.

Nous demandons bien pardon à notre correspondant d'avoir laissé notre énigme du 26 Octobre se parer du nom de *logogriphe* qu'elle avait trouvé tout fait. Nous veillerons à ce que pareille chose n'advienne plus. — *Note de l'Éditeur.*

LES COMMUNISTES. (2d. Article.)

Une des écoles les plus célèbres du communisme moderne est celle des Saint-Simoniens.

Leur fondateur, le comte Henri de S. Simon, naquit en 1760 et mourut en 1825, après avoir été successivement militaire, commerçant, chef d'atelier et publiciste

Suivant lui, l'unique fin de l'homme est le *travail utile* et le seul moyen de le rendre heureux c'est l'association. Dans la *famille Saint-Simonienne* l'élection décidera de tout, même des héritages; tous les pouvoirs spirituels et temporels seront entre les mains d'un *Père Suprême*.

Les principes fondamentaux de cette religion sont: 1o. *Que tout est Dieu et Dieu est tout*: c'est le panthéisme. 2o. La négation du péché originel et de l'enfer. 3o. La déification du fondateur. 4o. La révélation d'un code pour les femmes, par une *femme messie*: on l'attendit en vain, on la chercha partout et jusqu'à Constantinople. 5o. *L'installation de la puissance morale de l'argent*, par un appel à la bourse de tous les membres pour nourrir la famille. Cela aboutit à une banqueroute qui ruina ceux qui avoient cru à toutes ces rêveries.

Pendant le choléra de 1832, à Paris, ils proposèrent au gouvernement un remède pour rendre le peuple invulnérable à ce fléau; c'étoit d'exalter son imagination et d'occuper son esprit en faisant exécuter d'immenses travaux publics au son du canon et de la musique!

Bezarl et Enfantin furent conjointement les premiers *Pères Suprêmes*: le dernier, interrogé par un juge qui il étoit, répondit: "Je suis le Père, le Père Suprême, le Père de l'humanité, la Loi vivante." Or, condamna la *Loi vivante* à un an de prison, le 28 Août, 1832. Les adeptes virent là-dedans "une indication providentielle de liberté, qui s'accordoit avec un besoin d'indépendance qu'ils sentaient en eux." Les bonnes gens!!

Pendant la captivité d'Enfantin on se dispensa pour chercher la *femme messie*, mais ce fut pour s'apercevoir enfin dans quel piège on étoit tombé. Les plus sensés d'entre eux sont aujourd'hui de fervents chrétiens ou sont morts dans de bons sentiments. Enfantin lui-même a renoncé à chercher la mère et s'est retiré, après sa captivité, en Égypte où, dit-on, il vit en ermite.

Ainsi a fini le Saint-Simonisme; ainsi finiront bien d'autres erreurs.

T. U.

Nous avons le plaisir d'annoncer à nos lecteurs que nous ferons paraître sur le prochain numéro un extrait d'une lettre de M. Bourassa, missionnaire à la Rivière Rouge.

DÉBOURSÉS

qu'ont à faire chaque année les élèves des principaux collèges des États-Unis, pour frais de pension, instruction, &c.

Bowdoin, \$185.50; Harvard, \$270.00; Yale, \$218.00; Université de Virginie, \$326.00; William & Mary, \$275.00.